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ABSTRACT

In many countries of the world the profession of the surveyor is still dominated by male
professionals. The profile of the profession is changing and in a few years it will be
completely different from now. On the one hand technical methods had changed the
profession from a sometimes strenuous one towards a profession focussed on organisational
skills. On the other hand the economical surroundings are creating a completely different
situation for the professionals which opens a variety of chances for female professionals and
female skills.

ZUSAMMENFASSUNG

In vielen Ländern ist der Beruf des Vermessungsingenieurs nach wie vor in einem hohen
Maße durch Männer dominiert. Das Anforderungsprofil des Berufes ändert sich stetig und in
wenigen Jahren wird es sich vollständig gewandelt haben. Einerseits haben sich die
technischen Methoden grundlegend geändert und damit sind Anforderungen an die
physischen Fähigkeiten der Berufsausübenden nicht mehr relevant, anstelle dieser sind
Organisationsfähigkeit und Koordinationsfähigkeit gefordert. Andererseits hat sich der Beruf
durch das geänderte wirtschaftliche Umfeld grundlegend gewandelt und bietet neue Chancen
speziell für weibliche Ingenieure und typisch weibliche Fähigkeiten.
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